

Compte rendu Conseil d'école

8 mars 2022 à Villerbon

Présents :

1. Point sur les effectifs actuels et sur les prévisions pour la rentrée 2022-2023

Depuis janvier, 3 départs et 2 arrivées. Pas de départ annoncé pour la fin d'année ou l'année prochaine. Dans chaque classe les effectifs sont raisonnables : entre 18 et 24.

	Mars 2022	Prévisions 2022-2023
PS	17 (10 + 7)	17
MS	20 (14 + 6)	17
GS	21 (11 + 10)	20
CP	20 (11 + 9)	21
CE1	21 (9 + 12)	20
CE2	19 (13 + 6)	21
CM1	18	19
CM2	18	18

Élèves dans le RPI actuellement : 155

Prévision pour l'année prochaine : 154 soit 22 élèves en moyenne par classe.

Le RPI n'est pas concerné par une fermeture de classe pour la rentrée 2022.

Depuis la fin du mois de décembre nous avons un service civique au sein de l'école (Lucie) : lundi et vendredi à Villerbon et mardi et jeudi à Ménars.

2. Point sur la situation sanitaire

La situation a été particulièrement difficile au mois de janvier/février : beaucoup d'élèves absents, parfois des enseignantes non remplacées...

Depuis la rentrée, il y a un allègement du protocole : plus de masque en extérieur et bientôt en intérieur, seulement un auto-test s'il y a un cas positif, plus d'attestation sur l'honneur, reprise de la piscine.... Nous espérons donc des conditions plus sereines pour les prochaines semaines.

Nous remercions les parents pour leur compréhension et leur réactivité pour répondre au protocole sanitaire.

3. Évaluation CP

Les CP ont passé les évaluations nationales début mars. Les résultats seront communiqués aux parents mais on peut déjà affirmer qu'elles ont été bien réussies.

4. Points sur les projets de classe et d'école .

Projets à venir pour l'école :

- **Les incorruptibles**, chaque classe découvre une sélection de livres et les élèves votent en mai pour leur livre préféré.
- le **carnaval** en avril : chaque école le fera à une date différente en raison des projets de chaque classe et des différents intervenants.
- La **chorale** avec Emilie le 17 mai.

Nous avons été informées que la salle de spectacle de Fossé ne pouvait accueillir que 450 personnes. Nous ne savons pas s'il s'agit d'une nouvelle règle et si par conséquent nous devons limiter le nombre de spectateur. La mairie de Saint-Denis va se renseigner sur la capacité maximale de la salle de Fossé.

- Des **Olympiades** le mardi 24 mai qui réuniront les 3 écoles à Saint-Denis-Sur-Loire,
- **Fête d'école le dimanche 19 juin à Villerbon.**

CP-CE1 : difficile de faire des projets de classe, l'absence de Mme Roupillard étant prolongée au fur et à mesure.

- une sortie dans le domaine de Chambord autour des êtres vivants le jeudi 5 mai.
- une sortie sportive en cours d'organisation.

PS-MS :

Projet plantation

25 mars : CDPNE sur le papier recyclé et ensemencé

30 juin : sortie sur la journée à l'observatoire de Loire avec la classe de maternelle de St Denis/Loire.

Après-midi jeux de société les vendredis à partir du 11 mars

visite de la caserne à programmer en mai (reportée avec les cas de covid dans la classe en période 3)

CM2 :

Intervention professeur d'Allemand du collège des Provinces début décembre

Reprise des séances de piscine (cycle de 5 séances au lieu de 10)

Sensibilisation aux dangers d'internet avec un gendarme de la brigade de Mer (permis Internet)

le 28 février et le 14 mars

Sortie au CDER pour l'obtention de l'APER

Projet sortie golf

PS MS GS :

Sortie caserne des pompiers de Blois

30 juin : sortie à l'observatoire Loire avec deux animations prévues + promenade en bateau

GS-CP

Visite de la caserne des pompiers le 29 mars

Sortie à la maison de la nature de Marolles (thème eau et lombric)

Venue d'une illustratrice le 25 mars dans le cadre du salon du livre de Saint-Gervais

CE1-CE2

Venue d'une illustratrice

12 mai : découverte du centre historique de Blois + rencontre des correspondants

7 juin : sortie au Clos Lucé d'Amboise

CE2/CM1

18 novembre : Visite de Blois suite à la lecture de l'histoire « Vieux cabot » + rencontre de l'auteur

Mars : intervention de madame Hamelin sur les gestes des 1ers secours et les risques domestiques

Semaine de la Presse

Projet sortie golf

5. Point de la mairie.

Fin mars : insonorisation du réfectoire de la cantine de Villerbon.

Achat prévu de détecteur de CO2 par les trois mairies.

6. Questions des parents

La synthèse concernant les besoins des parents en terme de garde d'enfant pour les mercredis et les vacances scolaires sera établie pour le prochain conseil d'école.

Un parent évoque la complexité de la situation lors de l'interruption du transport scolaire et le manque d'information sur la gratuité de la garderie au début de cette période.

Maire de Villerbon : manque de cohérence de demander aux enfants de ne pas se mélanger durant les heures de classe mais de laisser faire dans le bus et à la garderie. Tout le monde a dû faire un effort de solidarité pendant cette période.

Une famille indique qu'il y a un manque de signalisation au niveau des arrêts de bus pour assurer la sécurité des enfants (notamment à Villesecron)

→ la famille concernée doit se manifester directement auprès de la mairie afin que l'on sache sur quel arrêt le problème se pose.

Remarque faite aussi par un représentant des parents d'élèves sur le coût de la carte de bus et le fait qu'ils aient été prévenus tardivement (fin août). Le problème se pose notamment car ce ne sont pas les familles qui choisissent dans quelle école va leur enfant, or c'est cela qui détermine si l'enfant prend le bus ou non...

→ sur toute leur scolarité, tous les enfants prennent le bus.

7. Questions propres à chaque commune

VILLERBON

Les remarques des parents :

* les menus de la cantine : plusieurs familles se plaignent de la composition des repas servis à la cantine

Par exemple : des repas sans légume, sans fruit, pas ou peu de repas végétarien, pas assez de bio, les produits biologiques ne sont pas mentionnés sur les menus, desserts au café, l'origine de la viande n'est pas indiquée.

La mairie répond que les menus sont créés par une diététicienne. Elle va se renseigner sur la constitution des menus ainsi que sur la facturation pour les jours où les élèves ont été contraints de rester chez eux (lors des absences des enseignantes non remplacées). Elle va aussi voir pour que les menus affichés indiquent mieux l'origine des aliments et la présence ou non d'aliment biologique.

* La gratuité de la garderie a été appréciée par les familles pendant l'interruption du bus.

* De bons retours sur les intervenants,

* Demande pour installer une chaîne devant le portail de l'école élémentaire pour éviter l'arrêt des véhicules.

Les demandes des enseignantes :

- un rail pour garer les vélos de ceux qui viennent à vélo à l'école

- une urne pour effectuer les votes lors des prix des incorruptibles mardi 17 mai

- un banc supplémentaire dans la cour de l'élémentaire

- Remerciements pour les travaux effectués sur le robinet des maternelles (à l'étage)

- demande de renouvellement des stores des classes de l'élémentaire (en particulier côté cour)

Les remarques de la Mairie :

La mairie a l'intention d'installer un abris bus devant l'école pour s'abriter.

Ménars

Les enseignantes remercient la mairie pour tout ce qui a été fait depuis le dernier conseil d'école, notamment la rallonge du budget alloué aux jeux de cour.

Les premiers jeux sont arrivés ce matin (mardi 8 mars), les enfants sont ravis !

Demandes :

-Nettoyage du court de tennis pour les séances de sport : C'est en cours, ça devrait être terminé la semaine prochaine.

La mairie ne remettra pas de filet pour la pratique du tennis. Le lieu n'est pas adapté (trop proche des fenêtres de la mairie), et la gestion des abonnements est compliquée.

Un nouveau court sera prévu à côté du citystade.

-Avec le retour du soleil, la température de la salle de garderie monte très vite. Un store occultant est-il prévu ? Rien n'a été prévu lors des travaux, mais une solution est en cours de réflexion.

-Est-il possible d'avoir des recharges de papier à l'école, pour que les enfants puissent s'essuyer les mains ? Nous sommes régulièrement en pénurie, et devons attendre le passage de monsieur Chaumont. La mairie accepte qu'une réserve soit placée à l'école. Alexandra se chargera du remplacement.

-Vote des incorruptibles (prix littéraire) : Est-il possible que les enfants viennent voter à la mairie, dans les mêmes conditions que les adultes ? Accord de la mairie. Les enseignantes hésitent encore entre deux dates : lundi 2 mai ou jeudi 5 mai.

-Maryse part à la retraite à la fin du mois. Est-ce l'organisation de la cantine évoluera ? La mairie est en cours de réflexion sur le sujet. L'organisation devrait changer à partir de la rentrée d'avril, avec un passage à trois services. L'heure de repas resterait inchangée pour les enfants de l'école Victor Hugo, et

une personne supplémentaire sera prochainement recrutée, notamment pour surveiller la cour avec Alexandra le midi.

Questions des représentants des parents d'élèves

-Des parents sont revenus sur la fermeture de la cantine, en janvier, en plein pic de covid. Les repas étant faits sur place, il a été très compliqué de prévoir un remplacement lorsque le personnel est tombé malade. Les parents remercient la mairie pour la solution qui a été trouvée par la suite : Le personnel a pu surveiller les enfants qui amenaient un pique-nique.

-Certains parents ont reçu un mail de mme Le Floch, pour annuler le repas de Noël, suite à des incivilités. Il s'agit d'une erreur de listing, car seule l'école privée était concernée. La mairie indique être finalement revenue sur cette décision, et le repas a bien été offert à tous les enfants des deux écoles.

-Les parents sont très satisfaits des intervenants, de la cantine, de la garderie, de l'école en général.

-Un parent demande à ce qu'un panier de basket ou un but de foot soit installé dans la cour de récréation. La réponse est la même qu'au premier conseil d'école : Il n'est pas possible d'avoir de jeux de ballons dans la cour, trop proche de la nationale. Les ballons peuvent passer trop facilement sur la route, ce qui est dangereux pour la circulation. Mais de nouveaux jeux ont été achetés pour occuper les enfants : échasses, jeux d'équilibre, jeux de sable, jeux de lancers, cordes à sauter, quilles, billes, élastiques...

-Les parents expliquent que les jeux installés à côté du court de tennis sont très utilisés par les enfants en attendant le car. La mairie répond qu'ils seront bientôt réparés.

Saint-Denis-sur-Loire

Très peu de retour de questionnaires.

Un parent demande si l'on peut installer un banc devant l'école pour les personnes âgées ou futures mamans . Le maire répond que pourquoi pas et qu'il va étudier le problème.

Une autre maman de maternelle demande à l'enseignante de mettre des photos des activités en ligne sur un site d'école.

Mme Mohr répond qu'elle préfère utiliser un cahier de vie que l'enfant peut regarder à sa guise ; ceci est un choix pédagogique de l'enseignante.

La remise au propre du parking et les marquages au sol sont appréciés par les parents.

Des remarques positives sur les repas de cantine : menus variés et produits locaux et bio.

Merci également aux cantinières qui proposent aux enfants de goûter les plats et de faire découvrir des nouveautés aux enfants.

Un parent dit ne pas recevoir le menu de cantine par mail ; le maire dit qu'il va regarder si l'adresse mail des parents fonctionne.

Sachez quand même que les menus sont affichés à l'école et sont également sur le site de la commune.

Pour avoir plus de visibilité sur ce qui est fait avec Emilie (intervenante en musique) vous pouvez aller sur : <https://padlet.com/EmilieMusique41/4lqqn06cubs103b>.

Le carnaval aura lieu le vendredi 8 avril.

Les enfants seront déguisés par vos soins ; l'après-midi nous défilerons dans les rues de St-Denis/loire et nous finirons par un petit goûter sous le préau de la classe des CE2-CM1. Les parents sont bien sûr invités à défiler avec nous. Nous leur demanderons également de faire des gâteaux pour le goûter ; les boissons seront fournies par l'école.

Le maire signale qu'il y aura un porte vélos supplémentaire qui sera installé à l'entrée de l'école car beaucoup d'enfants viennent à vélo.